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FECHA: SEPTIEMBRE 08 DE 2014 
 

OCHO  COLUMNAS/PRIMERAS  PLANAS 

 “Balacean a dos dueños de botanero” 

 
“Entre líderes mexicanos, 4 hidalguenses” 

 “Ganan consejeros de Nueva Izquierda” 

 “Balean y matan a tres en un bar” 

 
“Aventaja la UFIC elección interna” 

 
“¡Boicotean refinería!” 

 
“Decomisará Seguridad pirotecnia clandestina” 

 “VERAS GODOY, PRESIDENTE DE CUMEX” 

 
“Pide SSPH concretar Mando Único: Ahedo” 

 
“Perciben lenta y cara a la CNDH” 

 
“Florecen Casinos en Benito Juárez” 

 “Inversión crecerá el doble; SHCP destaca impulso de reformas aprobadas”	  

 “Desaseo general en elecciones internas del PRD” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-En espera de dinero para nuevos partidos: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, confió que sea en esta semana cuando la Secretaría de Finanzas del 
gobierno del estado le entregue al Instituto el millón 70 mil pesos para las prerrogativas de los tres nuevos partidos políticos: 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Partido Encuentro Social (PES) y Partido Humanista. En entrevista, indicó 
que sólo esperan la notificación oficial de la Secretaría de Finanzas una vez que ésta dio a conocer que autorizó ya los 
recursos. Indicó que el IEEH está a la espera de que el partido del Movimiento de Regeneración Nacional y el Partido 
Humanista 'acrediten a sus representantes financieros para después realizar la entrega de los recursos. "Nosotros ya tuvimos 
una reunión el pasado viernes en donde se dieron por presentados los documentos tanto del Morena como del Partido 
Humanista y en ese tenor les hemos solicitado que nos acrediten a sus figuras financieras para que una vez que se tengan los 
recursos proporcionárselos", dijo. Respecto a la repartición de recursos para cada uno de los nuevos partidos, mencionó que 
son 625 días de salario mínimo que establece el financiamiento público. Pfeiffer Islas subrayó que hasta el momento el 
Partido Encuentro Social aún no realiza su registro ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo y apuntó que prevé que 
realicen el papeleo en el transcurso de esta semana. Asimismo, mencionó que al ser los tres partidos de origen nacional 
tienen acceso a la prerrogativa que les da el Instituto Nacional Electoral (INE) más aparte la prerrogativa del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo. En cuanto a la vigilancia de los recursos, mencionó que la realizará el mismo IEEH una vez 
que se entreguen a los tres nuevos partidos políticos. "Por acuerdo del Instituto Nacional Electoral lo que resta de este año 
será todavía responsabilidad del órgano local fiscalizar estos recursos, ya para el próximo año seguramente la dinámica 
cambiará en razón de que es una facultad del órgano nacional", precisó. Añadió los recursos que se les entreguen deberán 
gastarlos en el desarrollo de sus actividades como publicidad, renta de inmuebles, viáticos, "cualquier recurso que reciban 
debe estar debidamente comprobado".  
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Los que llegan...  
• El partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) fue el primero en tener un acercamiento ante el IEEH para 

su registro, su presidente estatal es Andrés Caballero Cerón.  
• Posteriormente le siguió el Partido Humanista para notificar al Instituto sobre su creación. Ambos partidos aún no 

designan a su representante ante el IEEH ni a sus representantes.  
• En tanto, el Partido Encuentro Social (PES), quién tiene como presidente estatal a Natividad Castrón Valdez, aún no 

realiza su registro ante el Instituto, se prevé que sea esta semana.  
 (Alejandro Reyes, página 07) 
Milenio-Las perlas… 
 
 “Nosotros ya tuvimos una reunión el pasado viernes en donde se dieron por presentados los documentos tanto del Morena 
como del Partido Humanista y en ese tenor les hemos solicitado que nos acrediten a sus figuras financieras” 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas 
Presidente del Instituto Estatal Electoral, sobre los recursos a nuevos partidos. 
 
(Redacción, página 03) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Lleva mano NI para la dirigencia estatal: Nueva Izquierda (NI) obtuvo la mayoría de votos en la elección de 
125 consejeros estatales del PRD Hidalgo, por lo que tendrá mano para designar al próximo presidente del sol azteca en la 
entidad. De acuerdo con el Sistema de Publicación de Datos de Actas del Instituto Nacional Electoral (INE), al cierre de esta 
edición las tres principales corrientes internas de IN (UFIC, FDH y CODUC) habían obtenido 10 mil 629 de 16 mil 445 votos de 
la militancia perredista. La Unidad de La Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), que lidera el senador Isidro Pedraza, logró 3 
mil 457 sufragios. E n tanto, el Frente Democrático Hidalguense (FDH), de José Guadarrama, obtuvo 3 mil 876 votos y la 
CODUC, de Luciano Cornejo, 3 mil 796. Le siguen Izquierda Democrática Nacional (IDN), con mil 637 sufragios, y PD / PS, 
con 875. Los 125 consejeros estatales fueron electos de 350 candidatos postulados por 11 plantillas. La militancia perredista, 
que asciende a 76 mil afiliados en Hidalgo también eligió consejeros municipales, nacionales y congresistas. Según el reporte 
del INE, la UFIC se llevó la mayoría de las consejerías municipales en Pachuca, Ixmiquilpan, Tulancingo y Villa de Tezontepec; 
mientras el FDH obtuvo el triunfo en los distritos de Huejutla, Tasquillo, Tepeji, Tula, Cuautepec y Tepeapulco. El IDN sólo 
tuvo más votos en San Agustín Tlaxiaca y Zempoala. De acuerdo con el reporte, la corriente encabezada por Pedraza también 
obtuvo la mayoría de los votos para los ocho consejeros nacionales elegidos en Hidalgo, pues ganó los distritos federales de 
Pachuca, Ixmiquilpan y Tulancingo, mientras que la FDH se llevó Huejutla y Tepeji. Arturo Sánchez, líder del PRD en la 
entidad, señaló que el proceso electoral fue transparente. El sol azteca esperará a que el INE dé a conocer los resultados 
oficialmente el próximo miércoles. Los consejeros estatales electos votarán el 4 de octubre para elegir al nuevo dirigente del 
comité estatal perredista; en tanto, los ocho nacionales lo harán para designar el presidente nacional del partido. (Ignacio 
García, página 08) 
Milenio-Nueva Izquierda toma ventaja en elección interna (Alejandro Reyes, página 06) 

Criterio-Votación perredista, entre el entusiasmo y las quejas: Un frío amanecer recibió a los encargados de las 
casillas, quienes comenzaron a levantar carpas y adaptar los espacios de votación para una jornada que sería poco común, 
pues, bajo la organización del INE, se elegiría de manera democrática a los nuevos consejeros municipales, estatales y 
nacionales del Partido de la Revolución Democrática (PRD). A pesar del visible atraso en la instalación de las casillas, miles de 
simpatizantes del partido, que para algunos sigue siendo el máximo representante de la izquierda mexicana, se dieron cita 
desde temprana hora en los sitios dispuestos por los dirigentes del sol azteca y las autoridades electorales. Aunque el clima 
gélido, la lejanía y la previsión de un alto porcentaje de abstencionismo, pintaban un panorama negativo, los perredistas 
salieron a elegir a sus representantes de manera democrática. En espacios como el jardín de niños Jesús Reyes Heroles, 
ubicado en una de las colonias más populares de Pachuca como lo es la Felipe Ángeles, hubo confusión, pues había quienes 
desconocían el sitio donde debían votar y otros no habían renovado su afiliación, lo cual impidió su participación en la jornada 
electoral. Desde jóvenes desaliñados hasta adultos de la tercera edad con bolsas de mercado decidieron darse un poco de 
tiempo para salir a votar, en apariencia para no perder la oportunidad de ser parte de un proceso que antes no era 
transparente. En otras casillas, como la que se ubicó en la Escuela Secundaria Técnica Número 38, al poniente de Pachuca, 
los simpatizantes se reunieron en menor número y visiblemente molestos, pues se quejaban de que no les informaron el sitio 
de la votación. (Ignacio Gracia, página 09) 
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Milenio-Mejor política con menos legisladores, pide el PRI: El Partido Revolucionario Institucional, el próximo 15 de 
septiembre presentará las firmas que marca la ley, es decir el dos por ciento del padrón electoral para que proceda la 
consulta popular donde se le preguntará a los ciudadanos si están de acuerdo en que se modifique la Constitución para 
eliminar 100 de los 200 diputados plurinominales y 32 senadores de representación proporcional, informó el presidente del 
PRI del CDE en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo. Explicó que entre los sectores y organizaciones que integran el tricolor se 
recabarán las firmas; se entregaran al Senado y a su vez las harán llegar al Instituto Nacional Electoral (INE), el cual tendrá 
un lapso de 30 días naturales para determinar su legalidad y posteriormente informar a la Cámara Alta si procede, de ésta 
forma se hará una petición a la Corte, para que analice y valore si la pregunta es tendenciosa o contiene juicios de valor. Si la 
Corte la aprueba, el PRI en el próximo proceso electoral del 7 de junio del 2015, podrá llevar a cabo su consulta. El dirigente 
estatal señaló que el pasado 26 de agosto la senadora Ana Lilia Herrera, secretaria General de Movimiento Territorial, inicio la 
recolección de firmas en la ciudad de México. Con esa propuesta de reducción de legisladores, el PRI quiere disminuir el gasto 
del erario público y hacer más eficiente la labor que se realiza en el Congreso de la Unión. Cabe hacer mención que el líder 
nacional del PRI, César Camacho Quiroz, al hacer el anuncio de la consulta popular manifestó: "no vamos a perder calidad en 
la representación política, vamos a hacer, si esto prospera, que sea más eficiente el trabajo de ambas cámaras, que una 
quedaría, si esto caminara, de 400 y la otra de 96, y en ambas se garantiza, la pluralidad como valor inherente de la 
democracia". Crespo Arroyo, dio a conocer que en la presente semana inicio una campaña de difusión en la que se está 
dando a conocer a todos los mexicanos la propuesta priista para reducir el número de diputados y senadores plurinominales. 
El PRI hizo pública su intención de consultar a los ciudadanos en 2015 si están de acuerdo en la eliminación de diputados y 
senadores plurinominales. En conferencia de prensa el 20 de agosto pasado, Cesár Camacho, presidente nacional del PRI, 
explicó que la propuesta busca eliminar a 100 diputados plurinominales y a 32 senadores de representación proporcional. 
Comentó que "algunos de los beneficios de esta propuesta son la disminución del gasto público", dijo Camacho. (Redacción, 
página 07) 
El Independiente-Elección interna de PRD con poca afluencia en Valle del Mezquital: Sin incidentes y con poca 
afluencia de votantes fue realizada la primera elección interna del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en el Valle del 
Mezquital. En el municipio de San Salvador se presentó un poco más de afluencia de votantes en la casilla ubicada en la 
cabecera municipal, en el resto del distrito de Actopan las casillas cerraron a temprana hora por falta de participación. Ayer el 
PRD tuvo su primer ejercicio de elecciones internas bajo el lema de democracia representativa y, vigilados por el Instituto 
Nacional Electoral (INE), donde eligieron consejeros municipales y estatales, quienes seleccionarán a las dirigencias 
municipales, estatales y nacionales. En el municipio de Actopan fueron ubicadas tres casillas en El Daxtha y la colonia 
Guadalupe, donde funcionó una básica y otra contigua. En el municipio de San Salvador (gobernado actualmente por el PRD), 
se instalaron más casillas, cuatro en tres comunidades, mientras que en Santiago de Anaya funcionó en la cabecera una 
básica y otra contigua. Hasta este momento en la mayoría de los municipios del Valle del Mezquital la contabilidad de los 
votos es realizada a puerta cerrada. (Roció Velarde, página 02) 
El Independiente-Denuncian ante Fepade acarreo en interna del PRD: Compra del voto, acarreo y acusaciones entre 
tribus fueron los pormenores que mancharon la elección de consejeros nacionales, estatales y municipales del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo. Al consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) en la entidad llegó 
durante la noche de ayer la acusación que fueron acarreados en combi perredistas para que votaran en la casilla 917 básica 
de San Cayetano. Una patrulla revisó a los tripulantes del vehículo y perredistas enviaron la denuncia a la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Incluso, militantes del sol azteca denunciaron reparto de 
despensa en la casilla mil 620 de Zapotlán, sin embargo no fue corroborado por funcionarios del INE que se trasladaron al 
lugar. La Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) acusó al Frente Democrático Hidalguense (FDH) de que su 
representante en la casilla mil 306 de Tetepango trató de inducir a los electores al anunciarles que ya había ganado la tribu 
que encabeza José Guadarrama. En esa misma casilla denunciaron que permanecían personas que no tenían nada que ver 
con la elección interna, por lo que el auxiliar electoral les pidió retirarse una vez que emitieron su sufragio. También existieron 
acusaciones que en la casilla 852 de Pachuca la presidenta no revisó correctamente que los electores estuvieran en el listado 
nominal y les negó su derecho a votar. Incluso, varias personas intentaron sufragar en el proceso interno del sol azteca al 
creer que eran comicios constitucionales, por lo que les pidieron retirarse. Debido a la lluvia, la casilla 740 básica que sería 
ubicada en las inmediaciones de una escuela en Santa Catarina, Pachuca, fue cambiada al interior del inmueble. Tal situación 
pasó con mesa receptora 431 en Huazalingo. En entrevista, Cesar Lemus acusó que la regidora de Mineral de la Reforma, 
Hilda Miranda gestionaba apoyos fuera de la casilla ubicada en la Calera. También señaló padrón rasurado y entrega de 
despensas en el Saucillo tras mostrar foto del voto. (Víctor Valera, página 03)  
El Reloj-Compra de votos y reparto de despensas en elección perredista (Verónica Ángeles, página 06) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Reporta INE que no hubo anomalías: Durante la jornada de elección de consejeros del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Hidalgo no se presentaron anomalías o incidentes de consideración, reportó el Instituto Nacional 
Electoral (INE). El presidente del PRD en la entidad, Arturo Sánchez Jiménez, también mencionó que no tienen noticia de 
algún problema de consideración en las 162 casillas instaladas en 52 municipios y aseguró que desde las 9:00 am los 
votantes ejercieron su derecho. En Pachuca se colocaron siete casillas en los puntos que el INE consideró estratégicos y que 
fueron aprobados por el PRD, situación que, según los organizadores, posibilitó a que la jornada concluyera con regularidad 
tanto en Pachuca como en el resto de los municipios donde el partido del sol azteca tiene presencia. De acuerdo con el 
dirigente del organismo político, las diferentes fuerzas de representación del partido emitieron su sufragio de forma 
democrática y únicamente se presentaron ligeros retrasos en el momento de la apertura de las casillas, pues después de las 
10:00 faltaba instalar 17 centros de votación. (Ignacio García, página 09) 
Milenio-Comienzan a entregar nuevas credenciales: El vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral 
(INE) Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, dio a conocer que a finales del mes pasado comenzaron a entregarse las credenciales 
con el nuevo distintivo del INE. "A finales de agosto se entregaron ya las primeras credenciales del INE", sostuvo, aunque no 
precisó la cantidad. Agregó que las últimas credenciales con el distintito del Instituto Federal Electoral, sin fechado, tienen 
una duración de diez años a partir de la fecha de su expedición. Sin embargo, mencionó que las credenciales con terminación 
09 y 12 no serán válidas para la elección federales del 2015, "y las que traigan terminación 15 es la última vez que podrán 
votar". Estimó que aún se tienen alrededor de ocho mil credenciales con las terminaciones 09 en la entidad, mismas que 
tendrán que renovarse, "es un porcentaje muy bajo del total comparando el parón con lo que es, es muy bajo". Ante ello, 
mencionó que el Instituto Nacional Electoral mantiene una campaña nacional para la renovación de las credenciales de 
elector. "Se están haciendo las campañas, ahorita estamos precisamente en la campaña anual intensa que concluye en enero, 
se está llevando a cabo", dijo. El Instituto Nacional Electoral es el organismo público autónomo encargado de organizar las 
elecciones federales, entre ellas, la elección del Presidente de la República, Diputados y Senadores que integran el Congreso 
de la Unión, así como organizar, en coordinación con los organismos electorales de las entidades federativas, las elecciones 
locales en los estados de la República y el Distrito Federal. El INE, además de organizar los procesos electorales federales, se 
coordinará con los organismos electorales locales para la organización de los comicios en las entidades federativas del país 
como la que ocurrió este fin de semana con el PRD. (Alejandro Reyes, página 06) 

PLANO ESTATAL 
Criterio-De 300 líderes, cuatro políticos hidalguenses: Cuatro políticos hidalguenses fueron incluidos en la edición 
2104 de la lista de los hombres y mujeres más influyentes de México, que año con año realiza la revista Líderes Mexicanos. 
Estos cuatro personajes de los poderes Ejecutivo y Legislativo son –señalados por la publicación en orden alfabético– Jesús 
Murillo, Francisco Olvera, Miguel Osorio y David Penchyna, todos ellos reconocidos por su liderazgo e influencia en la vida 
pública de México. Los 300 hombres y mujeres seleccionados por la revista especializada recibirán hoy un reconocimiento 
“con el propósito de celebrar el talento y liderazgo de los personajes más influyentes quienes, con sus acciones, mueven los 
hilos de este país”, según explican los responsables de la publicación. La ceremonia se llevará a cabo en el vestíbulo del 
Auditorio Nacional, en la Ciudad de México. Los hidalguenses incluidos en la selección correspondiente a 2014 se unen a 
personajes notables que incluye al historiador Enrique Krauze, al director de Conacyt, Enrique Cabrero, a la escritora Elena 
Poniatowska, a los empresarios Armando Garza Sada y Bernardo Quintana y a los futbolistas Javier Hernández y Francisco 
Guillermo Ochoa, entre otros. De acuerdo con los organizadores, durante la comida, se transmitirá un video producido por 
Líderes Mexicanos en el que destacados líderes del acontecer nacional hablarán sobre la eficacia y cinco de los atributos más 
importantes que la conforman. (Redacción, página 02) 
Crónica-Torre Legislativa no es un tema de voluntad, dice Gil: Existe voluntad del Congreso local para concluir la 
construcción de la Torre Legislativa; sin embargo, falta capacidad financiera para consolidar el proyecto que lleva más de 
cinco años detenido, reconoció el presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy. La Secretaría de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial (SOPOT) es la instancia encargada del proyecto de construcción para este complejo de oficinas, que 
ocupa un espacio de mil metros cuadrados; de acuerdo con información proporcionada por la Unidad de Información Pública 
Gubernamental, son tres las inversiones efectuadas desde 2009. La empresa Ivisa Construcciones y Diseños S.A. de 
C.V. realizó trabajos de la primera y segunda etapa, la inversión autorizada inicialmente fue de 19 millones 980 mil pesos, en 
tanto que la siguiente fase representó un monto de 19 millones 192 mil 548.68 pesos. Sobre la tercera, que corresponde al 
2011, la constructora hidalguense Pavicom S.A. de C.V. manejó 24 millones 978 mil 414.54 pesos. Desde hace casi un año 
que la LXII Legislatura tomó protesta, el titular del Poder Legislativo afirmó que existe la intención de terminar el edificio, 
pero el problema es la falta de recursos. “La gente de SOPOT hizo recorridos para saber con qué (recursos) se puede avanzar 
y las etapas que siguen, pero mientras seguimos igual, con los mismos espacios en el Congreso. La decisión para terminarla 
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tiene un punto de vista financiero, no de voluntades”. Integrantes de la Junta de Gobierno reiteradamente declaran las 
mismas intenciones, incluso proponen la solicitud de un crédito para terminar la obra. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-No depende de mí saber qué sucederá con mi trabajo político: Elorduy: Ernesto Gil Elorduy, 
presidente de la junta de gobierno del Congreso local, señaló que no depende de él saber qué pasará con su trabajo político, 
cuestionado sobre un posible cambio para dejar el Poder Legislativo con tal de buscar una diputación federal. “No soy un 
político que ande en búsqueda de opciones, ni mucho menos, tengo un compromiso y es una decisión que no se puede tomar 
de manera personal, para quienes tenemos responsabilidades públicas”, declaró al finalizar el cuarto informe de actividades 
del gobierno de Hidalgo. “Probablemente quienes estén en alguna otra actividad política tengan un horizonte un poco mayor, 
pero los que tenemos una tarea concreta que llevar a cabo no estamos distrayéndonos con esas cuestiones”, dijo en 
entrevista. Cuestionado si terminará el cargo por el que fue electo vía representación proporcional, el legislador emanado del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) respondió que no lo puede afirmar porque no depende de él saber qué sucederá 
con su trabajo político. “Uno va a dónde consideren las personas que es necesario, útil para resolver una serie de cuestiones, 
pero como les digo no en una búsqueda en absoluto”. Dijo que ha dedicado tiempo completo a su trabajo en el Congreso 
local y así continuará. “No sé el tiempo. A mí no me gusta adelantar vísperas porque muchas cuestiones de la vida pública no 
dependen de la voluntad de una persona.” (Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Becados, 1 de cada 4 alumnos: Olvera: Como parte de su cuarto informe, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, 
en materia educativa, dio a conocer que con un recurso de más de mil 400 millones de pesos se brindan cas a uno de cada 
cuatro alumnos de educación secundaria y de nivel superior. El mandatario estatal manifestó que actualmente, 78 de cada 
100 estudiantes que concluyen el nivel medio superior, tienen la oportunidad de contar con un lugar para continuar su 
formación académica, debido a que hay diversas instituciones de nivel superior en todo el estado. Agregó que la oferta se 
amplió en el nivel medio superior y superior, "ahora los jóvenes tienen la oportunidad de estudiar y de elegir una serie de 
opciones en carreras de licenciatura e ingenierías, ya que se construyeron cuatro nuevas universidades, en Huejutla, 
Tizayuca, Zimapán y la región Otomí-Tepehua. Asimismo, Olvera Ruiz manifestó que ya iniciaron actividades la Universidad 
Tecnológica de Mineral de la Reforma y la Universidad Politécnica de Tula; al tiempo, recordó que el Centro de Estudios 
Científicos y Tecnológicos (CECyT) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), ya opera en la Ciudad del Conocimiento y la 
Cultura. De igual forma, en compañía de su esposa, Lupita Romero Delgado, presidente del DIF Hidalgo; Francisco Olvera 
destacó el área de desarrollo social. En este sentido, Olvera Ruiz señaló que ahora las mujeres cuentan con el soporte del 
estado, para hacer uso y goce de sus derechos, ya que existe un programa en todos los municipios, el cual institucionaliza la 
perspectiva de género. (Sergio Juárez, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
“No se generó información” 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Hidalguenses a ganar en el DF: La semana pasada comenzó en el Distrito Federal una de las operaciones de política 
pública de mayor encargo y del más alto nivel, en donde los objetivos son claros: combatir la pobreza entre la población de 
zonas más vulnerables en la capital del país y de paso posicionar políticamente la figura presidencial en el llamado “corazón 
del país”. La Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, y la Coordinadora Nacional del Programa 
Oportunidades, la hidalguense Paula Hernández Olmos, iniciaron la entrega simbólica de la Tarjeta Sin Hambre, con la que 
pretenden alcanzar un espectro de 14 mil habitantes en el DF en una etapa inicial. El programa, que forma parte de la 
Cruzada Nacional contra el Hambre, tiene en sus operadores, políticos en la mayoría de los casos, a los alfiles perfectos para 
dar rienda al plan en el que, por un lado se ayuda y por otro se impone una figura política con miras a debilitar a quienes 
llevan el poder en la ciudad más importante del país y lo han llevado por lo menos desde 1997: el PRD y los partidos de la 
izquierda mexicana. Al encargo hecho por el presidente Enrique Peña, además de Robles Berlanga –ex jefa de gobierno del 
DF-y de la ex diputada Paula Hernández, ex funcionaria del gobierno del estado y candidata natural cada que hay elección en 
la entidad, se suman las figuras de Sixto Hoyos Valencia, delegado de la Sedesol en el DF, hombre de confianza del secretario 
de Gobernación, Miguel Osorio Chong, también ex funcionario hidalguense, así como Javier Mendoza Montes de Oca, 
delegado de la Segob en el DF, ex aspirante a la delegación Azcapotzalco, ex funcionario de Turismo nacional, entre otros 
cargos. Sobre ellos, pesará gran parte de la estrategia presidencial de desarrollo social y de operación política para poder 
entregar resultados de cara al siguiente año en donde la percepción de la población debe cambiar de forma radical para con 
el gobierno, sobre todo en las encuestas. Y es que, quien no crea o piense que en Los Pinos no miden el trabajo conforme a 
la aceptación y los resultados conforme al sentir del pueblo, no está siendo bien asesorado. ¿Qué zonas son susceptibles para 
la estrategia de Peña Nieto en el DF? Desde luego, la más apartada del centro de la ciudad, la de Milpa Alta (último resquicio 
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priista del viejo régimen), así como Tláhuac, donde el perredismo se ha encargado de dividir a la política local, y Xochimilco 
en donde se han enfocado los apoyos de la Sedesol por su alta densidad urbana en zonas marginadas. Es el sur del DF el 
área más propicia para la operación política priista, que estará y no tengo duda alguna, comandada por personajes 
hidalguenses cercanos al secretario de Gobernación, aunque primero la gente querrá ver resultados tanto en sus bolsillos 
como en su calidad de vida. 

(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 
PRD: Las prácticas de siempre: En medio de descalificaciones y señalamientos, un reducido porcentaje de la militancia 
perredista, acudió este domingo a las urnas para elegir a sus candidatos a consejeros de sus estructuras internas. Fue su ex 
candidato a la presidencia de México, Andrés Manuel López Obrador, el que señaló la existencia de compra de votos durante 
las elecciones perredistas. En Guerrero, estado al que acudió el dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional, para 
"recolectar" nuevas firmas en su intento de llevar a cabo una consulta popular, el Peje señaló que en el PRD "están 
acostumbrados a traficar con la pobreza de la gente", al referirse a ras anomalías que trascendieron en la interna del sol 
azteca. En otros tiempos, el "profeta" Peje seguramente no hubiera expresado lo mismo, pues en dos ocasiones, López 
Obrador enarboló por todo México el estandarte perredista, cuna de la que hoy reniega. Casi al cierre de la jornada electoral 
de este domingo, trascendió nacionalmente, que al menos, en tres estados del país, hubo anomalías durante las votaciones 
aurinegras, donde el árbitro fue el Instituto Nacional Electoral (INE). Quema de urnas, compra de votos, operación carrusel, 
reparto de despensas y otros incidentes, que los propios perredistas denominaron como "menores", ocurrieron en Puebla, 
Guerrero y dos municipios del Estado de México. Independientemente de los resultados que dé a conocer el próximo 
miércoles el Instituto Nacional Electoral, el vencedor contundente fue sin duda el abstencionismo, pues de la totalidad de 
militantes inscritos en el padrón perredista, menos del 40 por ciento acudió a las urnas para elegir a sus consejeros. Como 
había transcurrido el mediodía de este domingo y las casillas permanecían vacías, fue que los dirigentes de las diferentes 
tribus optaron por "activar" algunas estrategias para mover a sus cuadros e intentar adjudicarse el mayor número de 
consejeros. De inmediato, en las redes sociales, los perredistas procedieron a hacerse una serie de señalamientos y 
acusaciones, que desde luego, no se pueden permitir en un partido que desde su origen se ha llamado "democrático". Si bien 
en términos generales, la jornada perredista resultó tranquila (pasiva diría yo), el PRD envía también un claro mensaje de 
inmadurez a los mexicanos. Y es que tuvo que ingresar una institución externa al sol azteca para dar certeza al voto de los 
perredistas que en sus más de 20 años de existir como partido, necesitaron de una mano que los guiara (el INE), ante la 
incapacidad para hacer de sus contiendas internas ejercicios maduros, responsables y sobre todo de respeto entre ellos 
mismos. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 
 
El nuevo negocio de El Payo: El regidor del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el ayuntamiento capitalino Néstor 
Gómez mejor conocido con el sobrenombre de El Payo demuestra que no solo sabe aprobar las propuestas e iniciativas que 
propone el presidente municipal Eleazar García también muestra iniciativa para los negocios aprovechándose de la posición 
que tiene en el cabildo. Cuestionado severamente por otros regidores luego de que se conoció el abuso que hace de 
comerciantes semi fijos el regidor que también es dirigente del tianguis semanal de La Barata donde se venden toda clase de 
artículos trata de vender la idea de establecer un tianguis nocturno en las instalaciones de la feria Pachuca San Francisco que 
le daría buenos dividendos. La idea es que con ello se puede eliminar al comercio ambulante de las calles de la ciudad capital 
lo que sencillamente es una utopía más cuando existen una mezcla de intereses que alientan el establecimiento de 
vendedores ambulantes aprovechando las necesidades de muchas personas ante el desempleo y la falta de oportunidades. 
Esta posibilidad genera el malestar de las cámaras de comercio que están en contra de la informalidad y para los establecidos 
es una competencia desleal mientras que para el dirigente de La Barata significarían cuotas de sus agremiados que 
normalmente no se sabe que destino se le dan y para el ayuntamiento significará un enfrentamiento con las cámaras de 
comercio. Pero no resolvería el problema del comercio informal o de subsistencia en el municipio capital de Hidalgo, si acaso 
contribuiría a mejorar la situación económica del regidor Néstor Gómez aunque en este escenario quien tiene la última 
palabra es el presidente municipal Eleazar García que tiene el reto de contribuir a un buen resultado para el PRI el próximo 
año. (Alberto Witvrum, página web)  
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Crónica-Vocales extraviadas… 
 
Lo que sigue: El que Ricardo Crespo confirme que permanecerá al frente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Revolucionario Institucional(PRI) es más un mensaje para que Roberto Pedraza y otros ansiosos se convencieran que esa ruta 
no estaría abierta que verdaderamente una estrategia política. Ricardo Crespo confirmó, repetidamente, que no dejará la 
dirigencia a pesar de que el plazo concluye el último día de octubre. El empate de procesos abre la posibilidad estatutaria 
para que el presidente del CDE se mantenga en esa responsabilidad y de paso dé continuidad a la afinación en cada comité 
municipal. Claramente Crespo es uno de los colaboradores más fieles e importantes del jefe político priista en Hidalgo, por 
ello la posibilidad de que sea candidato a diputado federal sigue abierta, pero si esta fuera la ocasión el cambio sería para que 
llegara el diputado federal Víctor Velasco. El legislador federal cuidó con mucho éxito dos frentes de su quehacer político en 
los últimos años: cumplió cabalmente con la gestión social en su distrito, no excedió el protagonismo y siempre mantuvo 
fluidas e institucionales las vías de comunicación con el gobernador Olvera Ruiz. Víctor Velasco quizás fue el único diputado 
federal de la bancada que no cayó en “grillas” y pugnas entre bandos tricolores. Apenas pasen los informes y los festejos 
patrios la ola de especulaciones sobre las elecciones federales vendrá como un tsunami, siendo su principal nodo la 
correlación PRI-estructura oficial, ya que de ahí saldrán candidatos. Desde ya hay rumores de cambios en las Secretarías de 
Agricultura, Educación, Gobernación, Salud y hasta Finanzas, los escenarios van desde los muy lógicos hasta verdaderos 
dramas maquiavélicos que involucran a personajes como Gerardo Sosa u organismos con el Partido Encuentro Social. 
Septiembre pasará muy rápido y la temporada de “caza electoral” está a punto de ser abierta. 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Epidemias; el nuevo frente: Cuando el mundo se concentra en pelear contra los nuevos enemigos sociales, como son el 
fundamentalismo o el calentamiento global, resulta que un nuevo frente se ha abierto y pone en peligro a todos: las 
epidemias. En África el problema no son las guerrillas o el hambre, sino un brote de ébola que amenaza con matar a miles de 
personas si las autoridades sanitarias de todo el mundo no se apresuran a controlar el problema. En Estados Unidos, justo 
ahora, una epidemia de enterovirus 68 comienza a golpear a la población infantil, mandando niños y niñas al hospital con 
síntomas serios de problemas respiratorios. De acuerdo con la cadena estadunidense de noticias ABC, el enterovirus 68 afecta 
a menores en diez estados de la Unión Americana, un brote que sorprendió a todos por su rareza y, sobre todo, por lo rápido 
que se ha extendido el territorio central de EU. La cadena ABC señala que los síntomas iníciales del enterovirus 68 son los de 
un resfriado común, pero que poco a poco se extienden y afectan el sistema respiratorio. Si un menor no es atendido a 
tiempo, el virus puede ser mortal. Durante años vivimos convencidos de que la ciencia médica había logrado terminar con las 
amenazas de las epidemias, pero la realidad nos indica que no es así. Primero fue la fiebre aviar en Asia; luego el AH1N1 en 
México; ahora nos enfrentamos al ébola y, posiblemente, a un brote extendido del enterovirus 68. Esa aparente tranquilidad, 
pues, comienza a desaparecer. Los humanos evolucionamos, pero las enfermedades también. Y si el mundo estaba 
convencido de que luchar contra los yihadistas o contra el calentamiento global era primordial, vemos que no es así. Las 
epidemias siguen presentes. 

(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que ayer la elección de consejeros del PRD en Hidalgo también se vio manchada con algunos incidentes menores, pues a 
quien acusaron directamente de operar ilegalmente fue al bejaranista y regidor de Pachuca, Aurelio González, por acarrear 
gente del Estado de México y al senador Isidro Pedraza, quien apenas un día antes se reunió en Ixmiquilpan con los 
hermanos Charrez, con el motivo de las elecciones internas; sin embargo, hasta ayer en la noche la corriente llevaba la 
ventaja, por lo que el control guadarramista seguirá manejando los hilos del sol azteca en Hidalgo. 
 
: Que quien no se quiere quedar atrás en el tema de la video vigilancia es el alcalde de Tulancingo, Julio Soto, de quien dicen 
que por fin acatará las recomendaciones que le hicieron desde la secretaría de Seguridad Pública estatal, por lo que dicen que 
ya mandó pedir por lo menos 50 cámaras que serán instaladas en los puntos estratégicos de la ciudad para vigilar la ciudad 
de los delincuentes. El único problema es que comentan en el ayuntamiento que aún no saben de dónde tomará el recurso el 
alcalde, puesto que las arcas están semi vacías. 
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: Que hablando de Tulancingo, dicen que los regidores no se pueden poner de acuerdo en quien será el regidor que conteste 
el ya próximo informe de gobierno del alcalde Julio Soto, pues aunque los panistas fueron los primeros en levantar la mano, 
las fracciones del PRD y el PRI dicen que ya se están poniendo de acuerdo entre ellos para votar en conjunto y que sea un 
asambleísta del sol azteca quien conteste el informe. 
 
: Que ya a punto de llegar de José Guadarrama, el Frente Democrático Hidalguense, era quien los festejos por el Día de la 
Independencia, en Pachuca ya comenzaron los jaloneos entre los comerciantes, pues dicen que los establecidos y afiliados a 
las cámaras piden al ayuntamiento evitar las malas prácticas de los ambulantes, de quienes se dicen ya están negociando en 
Casa Rule los espacios designados para los comerciantes que se ponen en los portales de la Plaza Juárez y sus alrededores, 
sobre todo ahora que tienen la incertidumbre de si quedarán concluidas a tiempo las obras sobre la calle de Guerrero. 
 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Quien tenga el mayor número de consejeros estatales será una expresión que tenga una ligera ventaja sobre el resto (de las 
corrientes). Para el estado de Hidalgo nosotros tendremos acceso al Congreso y al Consejo Nacional” 
Arturo Sánchez Jiménez 
Líder del PRD en el estado, sobre las elecciones internas para consejeros. 
 
“Nosotros ya tuvimos una reunión el pasado viernes en donde se dieron por presentados los documentos tanto del Morena 
como del Partido Humanista y en ese tenor les hemos solicitado que nos acrediten a sus figuras financieras” 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas 
Presidente del Instituto Estatal Electoral, sobre los recursos a nuevos partidos. 
 
“El compromiso que hemos adquirido es continuar lo que ha realizado el Presidente Enrique Peña Nieto, con las grandes 
reformas transformadoras dentro de las cuales se encuentran muchos logros. Este nuevo Comité Ejecutivo arranca con 
tareas” 
Manuel Humberto Cota Jiménez 
Líder Nacional de la CNC durante la presentación de su nuevo equipo. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que la directora de Comunicación Social del Partido Revolucionario Institucional de Pachuca, Mónica Ángeles, renunció a su 
cargo debido a los malos tratos y humillaciones que recibía de parte de la presidenta de ese partido, Cristina Cortés Montaño. 
Tanto esta persona y otros tantos se han inconformado por la actitud de prepotencia y despotismo con el cual se conduce 
Cortes Montaño, quien viene observando esa mala conducta desde que asumió ese cargo partidista y es que la inconformidad 
prevalece entre los integrantes del comité municipal y los dirigentes seccionales, quienes desaprueban a esta política 
pachuqueña, la cual en lugar de ser factor de unidad ha servido como punto de fractura de las estructuras. Así qué ya se verá 
cómo le va al tricolor el próximo año en la elección federal. 

que hablando de funcionarios déspotas y que sienten que este mundo no los merece, la delegada federal de la Sagarpa en la 
entidad, Carmen Dorantes, donde se para la reconocen por arrogante y quienes quieren plantearle algún asunto deberán 
tenerle paciencia para ver sí los atiende. Conste que todavía no es candidata del tricolor a diputada federal por el distrito de 
Tula de Allende y ya cree que nadie la merece en el suelo donde pisa. 

que otro importante funcionario estatal que también hace su trabajo político para alcanzar la nominación del PRI a la alcaldía 
de Pachuca es el secretario de Turismo, Alfredo Bejos Nicolás, quien siente que su partido se la debe. Así qué Ricardo Crespo, 
dirigente tricolor en el estado, y la diputada federal Mirna Hernández Morales ya tienen para entretenerse con Bejos Nicolás, 
si es que quieren obtener la codiciada nominación para la alcaldía más importante del estado, la cual mantiene el mayor peso 
electoral. 
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que alguien muy influyente detuvo el tránsito en el bulevar Colosio la tarde de este domingo, apoyado de camionetas de la 
policía estatal, las cuales se apostaron a las salidas y entradas de la colonia PRI Chacón y otros puntos de entrada al 
transitado bulevar. Por más de 15 minutos y sin dar alguna explicación a los automovilistas, los estatales esperaban, 
supuestamente, el paso de una ambulancia particular, la cual nunca transitó por donde, al parecer, si lo hizo un alto 
funcionario. 

que todo parece indicar que al exsenador perredista y exfuncionario priísta José Guadarrama Márquez y su Frente 
Democrático Hidalguense se le acaba con el paso del tiempo la pila y la fuerza en el Sol Azteca, la demostración es la elección 
de ayer, en la cual la UFIC del senador Isidro Pedraza se llevó la mayor cantidad de votos. 

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
 Ya ni sorprenden las acusaciones de juego sucio en una elección perredista. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena a todo volumen que seguidores del alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, quienes la semana pasada 
lo acompañaron a manifestarse frente a la Palacio de Gobierno para exigir que se frene el “golpeteo político” –
según él-en su contra, amenazaron de muerte a algunos reporteros y corresponsales que pretendieron 
acercarse al edil para obtener una entrevista. 

La paranoia del edil panista, quien ante su incapacidad para mantener un clima de paz social en el municipio opta por 
responsabilizar a otros de los hechos violentos que últimamente han sido noticia nacional, ha llegado a tal grado que ve 
enemigos en todos lados, incluso en quienes le podrían ayudar a difundir sus inquietudes. 

En Radio Pasillo se dice que el ex presidente municipal de Atlapexco, Clemente Salazar, resultó un auténtico 
estuche de monerías, pues resulta que es la fecha en que no ha devuelto todo el dinero público que malversó 
durante el trienio 2009-2012. 

Aunque ya repuso los miles de pesos que gastó para apostar en peleas de gallos, así como 21 computadoras de las que 
presentó factura, pero en realidad utilizó la “lana” para amueblar su casa, aún tiene cuentas pendientes con la Auditoría 
Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), donde no se descarta que le sean embargados algunos bienes para subsanar sus 
abusos. 

Por cierto, en Hidalgo y seguramente en el resto de las entidades del país, una de las principales prácticas de corrupción en 
que siguen incurriendo los presidentes municipales son los famosos “entres”, es decir, la “comisión” que les deben dar las 
empresas constructoras para que les sean asignadas las obras. 

El problema es que nadie se atreve a denunciar este tipo de anomalías, pues no resulta conveniente para ninguna de las dos 
partes. 

Priistas del municipio de Tulancingo aseguran que en este distrito el PRI postulará una mujer, y no de la región, como 
candidata a diputada federal en los comicios del año 2015. ¿Será? 

(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
¡Sumémonos al equipo de seguridad del Emperador!  
Porque es único entre los únicos. Porque no hay asunto más importante en nuestras existencias que verlo en su tarea de 
impartir justicia a todo el Mezquital, le invito a sumarnos al grupo de voluntarios que cuidarán día y noche al Emperador del 
Mezquital, Cipriano Primero. ¡Lo merece! Así que abandonemos trabajo y familia, para cumplirle al enviado divino, al Mesías, 
al inigualable Emperador del Mezquital. Porque él, todo lo vale.  
 
Una ingeniosa regidora  
Roxana Montealegre se ha convertido en la militante panista más ingeniosa que ha tenido ese instituto político, al grado que 
el diputado local, Guillermo Galland, de plano ya le copió el estilo y sube a tribuna cuanta ocurrencia se le viene a la cabeza, 
en tanto que sus colegas tricolores y del Sol Azteca ponen cara de incredulidad. El asunto es que se mantienen, ambos dos, 
dijera Chente, en el candelero político. Roxana ha resultado la creación más importante del dirigente del grupo Universidad, y 
ya empieza a considerarla para cargos de más nivel. 
 
Bulevar Bonfil, pista de carreras  
A la excelente obras que se hizo en el bulevar Bonfil, al menos el tramo que va del Colosio a la fuente de colores, ahora 
surgen los automovilistas irresponsables que circulan ¡a más de 140 kilómetros por hora en las noches! En serio que uno no 
entiende el proceder de estos energúmenos que toman como pista de carreras la recién inaugurada obra. No se vale. 
Exponen a quienes circulan por esa vía de comunicación y a los que tienen la desgracia de vivir en esa zona, porque 
simplemente no permiten que salgan de sus casas. Así que resulta urgente la colocación de reductores de velocidad, no hay 
de otra con los especímenes, no todos por supuesto, que gustan hacer rugir sus motores.  
 
Senadores inquietos  
Tanto Omar Fayad como David Penchyna ahora sí, ya cayeron en la cuenta de que si quieren el hueso mayor del estado, 
tendrán que empezar a moverse, sigilosos, pero moverse. No hay de otra. Si bien tienen presencia, será necesario que hagan 
saber a sus allegados que van por la grande. Porque resulta que un interesado en el asunto desde hace dos sexenios, 
difundió que los dos habían renunciado a toda intención de buscar la silla mayor en la entidad. Y lo peor es que muchos se lo 
creyeron. 
 
(Redacción, página 03A) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Urge que las autoridades encargadas de la seguridad pública en la entidad asuman los beneficios que representa adherirse al 
denominado Mando Único, con la intención de coordinar de una mejor manera los operativos y acciones para el combate a la 
criminalidad que, en los últimos meses, parece aumentar como consecuencia del movimiento constante de los grupos 
dedicados a cometer ilícitos. Bajo esta perspectiva el titular de la SSPH presenta una nueva propuesta para los alcaldes. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Javier Amador: Aparece el diputado local como uno de los personajes destacados en rubro del Hábitat, de ahí que 
su participación sobre ese tema implica constante preparación y participación para así aventajar en las labores precisas que 
desde esta entidad es posible desarrollar e incluir para acatar las disposiciones dictadas desde escenarios internacionales. 
Además es uno de los que se mantiene más activo en el Congreso. 
 
Abajo-Silvano del Villar: Y por más que avanza el tiempo el papel de este regidor de Tulancingo simplemente no termina 
de convencer, y es que poco o nada es lo que logra. Del Villar Guzmán gana así un sitio en el espacio de los funcionarios que 
poco o nada contribuyen a la agenda marcada para este municipio. Habría que saber cuál es el ritmo que pretende llevar 
próximamente. 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
  
AJUSTES 
Los constantes cambios en la estructura del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
la ciudad de Pachuca representan un serio obstáculo para dar continuidad a los trabajos, acciones y programas 
desarrollados al interior de este instituto político, además de que la evidente falta de experiencia ocasionó 
hasta ahora algunas diferencias y que sus integrantes no logren ponerse de acuerdo respecto a lo que deben o 
no informar; varios grillitos ya cuestionan de hecho cómo les irá para los próximos procesos electorales. 
  
 
 
INSTRUCCIÓN 
Este lunes inicia un ciclo de conferencias sobre el nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio en Hidalgo en el 
Congreso local, dirigido a secretarios técnicos y diputados, el objetivo es conocer con exactitud la terminología 
que utiliza este marco jurídico para con ello armonizar las leyes del estado que faltan adecuarse a los conceptos 
federales. 
  
CONSECUENCIAS 
Derivado de las lluvias recientes en la capital hidalguense el lodo se acumuló en las calles aledañas a las obras 
de rehabilitación que se realizan en el centro, como Allende y Julián Villagrán, sin duda los más afectados son 
los comerciantes del mercado Benito Juárez quienes todos los días están obligados a trabajar en un marco de 
suciedad; no sólo ellos tienen que soportar esa situación pues la presencia de camiones y el ruido comienzan a 
desesperar a los ciudadanos que ocasionalmente visitaban este tradicional lugar de abasto. 
  
OBRAS 
Solicitaron habitantes del fraccionamiento Villas del Álamo a las autoridades municipales de Mineral de la Reforma que 
coloquen topes en la avenida principal de este lugar, luego de que fuera rehabilitada, ya que algunos 
automovilistas ahora la utilizan como pista de carreras, pero además demandaron que concluyan con los 
trabajos que aún están pendientes en la zona. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Independiente-Exitosa, jornada electoral del PRD: INE: La presidenta de la comisión de prerrogativas y partidos 
políticos del INE, Pamela San Martín consideró que la jornada electoral del PRD fue muy exitosa, toda vez que fue instalado 
99.95 por ciento de las mesas receptoras. En conferencia de prensa al reanudar sesión permanente de la comisión para 
informar el cuarto y último informe sobre el desarrollo de la jornada comicial, explicó que solo cuatro casillas no pudieron 
instalarse, mientras que 8 mil 265 estuvieron en funcionamiento. La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE) expuso 
que desde las 8 horas y hasta el corte de las 20:10, fueron registrados 585 incidentes, de los cuales 390 quedaron resueltos. 
La mayoría estuvo asociada con el cambio de lugar de las mesas receptoras y el hecho de que algunos militantes no 
aparecieron en la lista definitiva de electores. “Me parece que es indispensable reconocer la participación y el esfuerzo que 
realizó el PRD, no solo al solicitar a INE que participáramos con ellos y que organizáramos su contienda para imprimir los 
principios de certeza, objetividad, de legalidad y de transparencia”, anotó. En ese marco, resaltó la responsabilidad de los 
actores involucrados, por lo que dijo que “no es válido magnificar un conjunto de incidentes que sí se presentaron y que 
tendrán su curso legal correspondiente” en la contienda interna en la que, de acuerdo con el padrón electoral, participaron 
4.4 millones de afiliados. San Martín Ríos y Valles comentó que en general, todos los incidentes fueron atendidos durante la 
jornada comicial y detalló que 8 mil 125 mesas receptoras contaron con representantes y en 115 no los hubo. “Con los 
resultados que tenemos al día de hoy, lo único que podemos es celebrar una jornada electiva que tiene resultados muy 
buenos y que nos permitirá darle al PRD el 19 de septiembre (…) a fin de que sea el partido quien pueda asignar los cargos 
correspondientes e integrar sus órganos nacional, estatal y municipal”, añadió. El Programa de información sobre elecciones 
internas (PISEI) del PRD cerró a las 20:30 horas, “porque su propósito es darle seguimiento propiamente a la jornada 
electoral”. Agradeció el esfuerzo del INE el, que depende de la dirección ejecutiva del Registro Federal Electoral (RFE), dado 
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que se estableció como una oficina descentralizada para capturar toda la información en el sistema informático. La consejera 
San Martín resaltó que en algunas mesas receptoras concluyó el cómputo y traslado de paquetes a las juntas distritales, 
mientras que en otras continúa el escrutinio y cómputo, a fin de trasladarlo a las respectivas juntas para realizar los cómputos 
el miércoles 9 de septiembre. La integrante del consejo general del INE decretó receso en la sesión, la cual se reanudará hoy 
a las 11 horas. Entre los incidentes registrados durante la jornada fueron quema de boletas en Guerrero, robo de boletas de 
consejeros estatales en Ciudad Nezahualcóyotl; suspensión definitiva en la delegación Iztapalapa por la presencia de sujetos 
armados; sustracción de urnas y boletas por encapuchados en Tultitlán; además fue registrado acarreo de personas y compra 
de votos en varias partes del país. (Redacción, página 30) 
 
El Reloj-Reconoce el PRD al INE por elección (Magali Marlene Juárez, página 06) 

El Universal-Perciben lenta y cara a la CNDH: En cuatro años la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) 
incrementó su presupuesto en 55.21%. A pesar de contar con mayores recursos, existe más de un centenar de casos en los 
que ha tardado más de año y medio en resolver una queja ante situaciones graves, y el número de recomendaciones que 
emite va en descenso. Además, si se divide el total de los recursos públicos que recibió la institución en el periodo 2010-2013 
entre el número de expedientes en los que concluyó una investigación y acreditó violaciones a las garantías por parte de 
alguna autoridad, cada caso costó al erario entre 10 y hasta 15 millones de pesos —dependiendo de los fondos anuales que 
se le destinaron—. Organizaciones civiles critican la labor del organismo nacional, aseguran que hay dilación y falta de 
resultados en la gestión del actual presidente de la CNDH, Raúl Plascencia Villanueva. Datos oficiales de la comisión revelan 
que en 2010, durante el primer año de la gestión de Plascencia, recibió un presupuesto de 889 millones 578 mil 369 pesos. 
Los recursos a partir de ese año fueron en aumento y para 2014, se incrementaron a mil 416 millones 381 mil 46 pesos. Es 
decir que el Congreso le dio 526 millones 802 mil 677 pesos más. Sin embargo, las investigaciones para verificar la existencia 
de violaciones a derechos humanos que derivan en recomendaciones tardan más tiempo en integrarse. En 2010, en 14 
resoluciones éstas se emitieron después de 18 meses de que se denunció el presunto abuso (16.2% del total de las que se 
giraron ese año); en 2011, esa demora sucedió en 19 quejas presentadas, lo que implica que en 20% de los expedientes 
hubo dilación. Las cifras indican que en 2012, en 30 casos, el personal de la CNDH tardó más de año y medio en concluir las 
diligencias de la queja (que equivalen a 32.2% de las recomendaciones) y en 2013 fueron 35 expedientes los que tuvieron la 
misma tardanza para actuar.  
47 meses de espera 
Incluso, hay un expediente en el que el tiempo de espera fue de 47 meses antes de que la comisión ofreciera resultados. 
Araceli Olivos, abogada del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Centro Prodh), considera que, además, 
la dilación revictimiza a las personas que han sufrido alguna violación de sus garantías fundamentales. “Es un desperdicio de 
recursos públicos. Ese dinero debería emplearse en reparar el daño a las víctimas de violaciones a los derechos humanos en 
este país, que además son demasiadas, en lugar de estar malgastando en una institución que no cumple su función 
primordial que es, primero, prevenir que se cometan violaciones a los derechos humanos y, segundo, que cuando se 
presenten, se sancione a los responsables y que las víctimas puedan acceder a la justicia lo más pronto posible”, señala 
Fernando Ríos, secretario ejecutivo de la Red Nacional de Organismos Civiles Todos los Derechos para Todos. Los datos 
contenidos en la página electrónica de esta institución indican un descenso en el número de recomendaciones. En 2010, se 
emitieron 86 recomendaciones; al siguiente año hubo 95; en 2012 la cifra bajó a 93; en 2013 volvió a disminuir a 86 y hasta 
el 5 de septiembre pasado, se habían elaborado 41 recomendaciones. Además, al dividir el presupuesto asignado al 
organismo nacional entre el número de recomendaciones giradas cada año se observa que cada vez son más costosas las 
investigaciones que documentan las violaciones a los derechos humanos por parte de autoridades. A partir de esta operación 
se observa que en 2010 el costo de cada recomendación fue de 10 millones 343 mil 934 pesos; para 2011 ascendió a 11 
millones 597 mil 30 pesos; en 2012 cada caso representó una erogación de 13 millones 766 mil 415, y en 2013 el gasto fue 
de 15 millones 989 mil 851 pesos. 
Daños irreversibles 
El 9 de noviembre de 2011, elementos de la Marina interrumpieron de manera abrupta el sueño de una pareja y su hija de 
tres meses. Golpearon la puerta preguntando por el hombre de la casa y al ingresar le apuntaron con sus armas para 
preguntarle por el paradero de dos personas que él, asegura, no conocía. Con gritos e insultos, le insistieron que respondiera 
porque, de lo contrario, matarían a su familia. Al desistir, causaron destrozos en la casa, se llevaron al padre de familia y 
durante dos días lo mantuvieron retenido en instalaciones de la Secretaría de Marina en Fortín, donde lo torturaron para que 
hablara de su supuesta relación con miembros del crimen organizado. Estuvo privado de su libertad y su familia lo consideró 
desaparecido, hasta que siete días después los marinos lo presentaron ante un agente del Ministerio Público. La CNDH tuvo 
conocimiento de estos hechos el 16 de noviembre de 2011, cuando la esposa de la víctima presentó una queja. El organismo 
constató que, en efecto, los elementos de la Secretaría de Marina incurrieron en un cateo ilegal, detención arbitraria, 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

13 de 19 

13 

incomunicación, tortura y trato indigno. Evidenció que los uniformados intentaron ocultar los hechos, pero que además, la 
víctima presentaba lesiones físicas y un “rango severo” de estrés postraumático que se reflejó a través de ansiedad, 
incapacidad para llorar, sensación continua de estar siendo castigado, insomnio y pensamientos recurrentes sobre este 
episodio en su vida. Por ello, dirigió una recomendación al entonces secretario de Marina, el almirante Vidal Francisco 
Soberón Sanz. Pero lo hizo hasta el 31 de julio de 2014, dos años y ocho meses después de los hechos. En dicha 
recomendación solicita, entre otras cuestiones, que se le proporcione atención médica y psicológica a la víctima. “¿Después 
de tanto tiempo pides que le den apoyo médico a una víctima de tortura? Eso no puede ser, cualquier autoridad en éste como 
en todos los casos en los que se trata de violaciones graves a los derechos humanos debe actuar de inmediato. A estas 
alturas el daño psicológico es ya irreversible por no haber intervenido a tiempo”, considera Tania Delgado Guzmán, perito en 
criminalística y psicóloga de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). “Y todavía —agrega la especialista— hay 
que ver si realmente se acató esta recomendación porque el presidente de la CNDH puede tener muy buena voluntad, pero 
no pasa así con muchas autoridades al momento de responder”.  
Exilio forzado 
La impunidad en el homicidio de la activista Josefina Reyes y de otros cinco integrantes de su familia fue documentada por la 
CNDH durante 47 meses. El 3 de enero de 2010 ella fue asesinada por un grupo de hombres armados en Ciudad Juárez, 
Chihuahua, después de haber organizado múltiples protestas en la entidad para exigir la presentación con vida de uno de sus 
hijos, quien fue secuestrado por agentes federales, y para exigir justicia en el asesinato de otro de sus hijos. Luego, el 19 de 
agosto de ese año, un hermano de la activista también fue asesinado en Valle de Juárez, Chihuahua. En febrero de 2011, 
otros tres familiares de Josefina Reyes fueron secuestrados y posteriormente asesinados; la casa donde vivía la mamá de 
estas víctimas fue incendiada. No fue sino hasta el 23 de diciembre de 2013 cuando la CNDH dirigió la recomendación con 
número 82/2013 al gobernador de la entidad, César Duarte, por “indebida procuración de justicia”. En ella, entre otras 
medidas, Plascencia Villanueva pidió al gobernador otorgar atención médica, psicológica, social y la que fuera necesaria a los 
familiares de las víctimas, que estableciera medidas de protección urgentes para los miembros de la familia que estuvieran en 
el estado, y generara las condiciones de seguridad para que pudiera regresar quien así lo quisiera. Al ver que ninguna 
autoridad los protegía, la familia de Josefina Reyes decidió abandonar el país y continúan el exilio forzado.  
Los pendientes 
Aleida Calleja, coordinadora de la organización Observacom, agrega que además de las deficiencias descritas, hay omisiones 
por parte del ómbudsman nacional relacionadas con las nuevas reformas estructurales presentadas por el presidente Enrique 
Peña Nieto. La Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, dice, es contraria a la Constitución porque limita la 
libertad de expresión, violenta la protección de los datos personales y no establece mecanismos de rendición de cuentas ni de 
transparencia. Pese a ello, insiste, la CNDH ha estado inactiva. Araceli Olivos, abogada del Centro Prodh, añade el tema de la 
reforma energética, ante la cual considera que Plascencia Villanueva debiera presentar un recurso de inconstitucionalidad 
debido a que la extracción del hidrocarburo como un asunto prioritario afectaría el territorio de las comunidades indígenas y 
rurales que se ubican encima de los yacimientos. “El plazo para hacerlo vence el 10 de septiembre, de lo contrario, el 
presidente de la CNDH estaría respondiendo más a intereses políticos que a la defensa de los derechos humanos de la 
población”, señala. Miguel Moguel, investigador de Fundar, considera que ante este contexto, se debe llamar a Plascencia 
Villanueva al Senado para que rinda cuentas y se haga una revisión exhaustiva de su mandato al frente de la CNDH. (Liliana 
Alcántara, primera plana) 
La Jornada-Desaseo general en elecciones internas del PRD: Las elecciones internas del PRD para designar consejeros 
estatales, nacionales, municipales y delegados a su asamblea nacional se celebraron este domingo en todo el país sin 
incidentes mayores, aunque plagadas de quejas por compra de votos, acarreo de militantes y retraso en la instalación de 
casillas. En el estado de México se detuvo a 12 militantes, acusados de alterar el orden, y en Quintana Roo se aprehendió a 
cuatro por ultraje a la autoridad. En Tabasco, el secretario de Gobierno, Raúl Ojeda, no pudo emitir su voto debido a que su 
nombre no apareció en el padrón, lo mismo que Auldárico Hernández, ex senador y actual funcionario del Instituto de 
Cultura. Dirigentes del partido atribuyeron el incidente a una falla técnica. ¿Cómo hago para recoger mi despensa?, preguntó 
una militante perredista que buscaba al representante de la corriente Nueva Izquierda en la casilla instalada en la colonia Los 
Colorines de Guadalajara, Jalisco. La corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) cuestionó la legalidad de la elección y 
acusó de irregularidades a Nueva Izquierda, grupo en el que participan miembros del grupo Universidad, ligado al sol azteca 
de Jalisco desde hace al menos 15 años. Agustín González, enlace nacional de IDN en Jalisco, afirmó que fracasó el intento 
de hacer una elección sin cuestionamientos, ante la falta de equidad y derroche de recursos que, además de despensas, 
incluyó la movilización de cientos de estudiantes de la Universidad de Guadalajara, cuyo rector, Tonatiuh Bravo, encabeza la 
lista de aspirantes a consejeros nacionales por Nueva Izquierda. 
Abuso de la fuerza en Tultepec 
En Tultepec, estado de México, se detuvo a 12 militantes identificados con la corriente Alternativa Democrática Nacional 
(ADN), acusados de alterar el orden cuando esperaban para registrar a quienes votaron en favor de su planilla. Armando 
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Cervantes Punzo, dirigente del PRD en Tultepec, municipio gobernado por el perredista Sergio Luna, acusó al director de 
seguridad pública local, Iván Reyes, de abuso de autoridad por las aprehensiones. También se arrestó a cuatro perredistas en 
Cancún, Quintana Roo, donde el presidente estatal del PRD, Julio César Lara, aseguró que el gobierno priísta de la entidad 
pretendió intervenir en el proceso. Atribuyó a la diputada local del tricolor Maribel Villegas operar ayer en contra del sol 
azteca, mientras que el líder del PRI en Quintana Roo, Pedro Flota, sostuvo que los detenidos llevaban útiles escolares para 
coaccionar el voto. Emiliano Ramos, ex presidente del PRD en Quintana Roo, dijo que el padrón de militantes fue rasurado, lo 
que impidió votar a decenas de ellos. Añadió que las elecciones organizadas por el partido salen mejor que ésta, que llevó a 
cabo el Instituto Nacional Electoral (INE). En Nuevo Laredo, Tamaulipas, el diputado local perredista Jorge Osvaldo Valdez 
agredió fisicamente a un dirigente vecinal y militante de IDN, un homosexual conocido como Mayra. En un video divulgado en 
redes sociales, el legislador, recordado por protestar contra las recientes reformas constitucionales despojándose de su ropa, 
golpea a Mayra y retrocede para que otras personas lo ataquen. En Puebla, la diputada federal del sol azteca Roxana Luna 
acusó al gobierno estatal de propiciar compra y coacción del voto, robo de paquetería electoral y acarreo de votantes. ADN, 
corriente que Luna encabeza a escala estatal, e IDN, señalaron que el gobernador Rafael Moreno Valle infló el padrón 
perredista de 37 mil a 96 mil militantes, principalmente en municipios donde tiene mayor influencia, como la capital del 
estado, Huauchinango y San Martín Texmelucan. Militantes del PRD en el municipio de Metlatónoc, Guerrero, denunciaron 
que seguidores de la corriente Unidad de Izquierda Guerrerense quemaron la urna 1710 en el poblado Llanos de Tepehuaje, 
mientras que en el municipio de Juchitán personas impidieron votar a militantes. En los municipios de Landa de Matamoros, 
Arroyo Seco y San Joaquín, de Querétaro, el INE no instaló casillas de votación porque el PRD no tenía militantes suficientes 
que lo justificaran. (De los corresponsales, primera plana) 
Excélsior -Inversión crecerá el doble; SHCP destaca impulso de reformas aprobadas: Impulsada por las recientes 
reformas estructurales aprobadas y por el manejo de las finanzas públicas, la inversión productiva en México crecerá dos 
veces más el próximo año comparado con lo calculado para 2014, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP). En los criterios generales de política económica 2015 —marco económico para la iniciativa de Ley de Ingresos y el 
proyecto de Presupuesto de Egresos—, la dependencia expone que la inversión total (pública y privada) crecerá 4% anual en 
términos reales frente a 1.4% proyectado para el año corriente. Con los cálculos anteriores, Hacienda prevé que el dinamismo 
de la inversión contribuirá con 22% del crecimiento económico total del país para el siguiente año. En el paquete económico 
2015, el gobierno proyecta que a partir de 2016 la inversión repuntará, creciendo a 5.9% anual hasta llegar a 7.5% en 2020. 
Las previsiones se basan en el escenario de que la economía de Estados Unidos crezca a una tasa promedio de 2.6% en el 
periodo 2016-2020, y que su producción industrial lo haga en tasas de 3% en el mismo periodo. 
En 2015 habrá mayor inversión 
La inversión en el país tendrá una tasa de crecimiento dos veces mayor en 2015 con relación a lo esperado para este año, 
como resultado de las reformas estructurales y el buen manejo de las finanzas públicas, de acuerdo a lo planteado por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público en los criterios generales de política económica 2015. Así, la dependencia pronostica 
que el siguiente año la inversión total crecerá cuatro por ciento anual en términos reales, frente a 1.4 por ciento que espera 
que crezca en 2014. En este sentido, la responsable de las finanzas públicas del país prevé que la inversión contribuya con 22 
por ciento del crecimiento económico total de 2015, que prevé será de 3.7 por ciento, es decir, una aportación 0.8 puntos 
porcentuales. Este resultado contrasta con 11 por ciento de contribución al crecimiento del país que dará la inversión este 
año, ya que Hacienda estima que aportará 0.3 puntos de 2.7 por ciento que crecería la economía. Si bien las anteriores cifras 
representan una mejoría del comportamiento de la inversión frente a 2013, donde la inversión total disminuyó 1.8 por ciento 
en términos reales; están por debajo de los niveles alcanzados en 2011 y 2012. Según cálculos de Excélsior con datos del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en 2011 la inversión creció a una tasa anual de 7.8 por ciento en 
términos reales, contribuyendo con 41 por ciento del crecimiento de la economía del país; mientras que en 2012, la inversión 
creció 4.5 por ciento, aportando el 25 por ciento del total crecimiento económico. 
Mejores perspectivas 
Pese a lo anterior, como resultado de las reformas estructurales, en el paquete económico 2015 el gobierno estima que a 
partir de 2016 la inversión repuntará, creciendo a 5.9 por ciento anual, hasta llegar a crecer a 7.5 por ciento en 2020. Con 
esto, la expansión promedio anual que tendrá la inversión total en el periodo 2016-2020 será de 6.8 por ciento. Las 
estimaciones descritas están basadas en el escenario de que la economía de EU crezca una tasa promedio de 2.6 por ciento 
en el periodo 2016-2020, y que su producción industrial lo haga en tasas de tres por ciento en el mismo periodo. 
Gasto de capital 
Por otro lado, de acuerdo a lo contemplado en los criterios generales de política económica 2015, el gobierno prevé erogar 
839 mil millones de pesos en gasto de capital (inversión) en 2015, lo que implica una reducción del cuatro por ciento en 
términos reales a lo que se aprobó para el presente año. Esta reducción implica que el gasto de inversión representará 23 por 
ciento del gasto programable (erogaciones destinadas al cumplimiento de las atribuciones del gobierno y demás poderes del 
Estado) en 2015, un punto porcentual menos de lo que se aprobó para este año. 
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 El gasto público apoyará el crecimiento: Hacienda 
El gobierno federal busca incrementar el gasto público para apoyar el crecimiento económico, aseguró la Vocería de la 
Secretaría de Hacienda. Por esta razón, agregó, el Proyecto de Presupuesto de Egresos para 2015 plantea que el gasto se 
destine a proyectos de inversión en infraestructura y programas sociales que mejoren la calidad de vida. Destacó que el gasto 
programable se destinará, en su mayoría, a desarrollo social (58.3 por ciento), desarrollo económico (31.5 por ciento), 
funciones de gobierno (6.7 por ciento) y el resto a otros poderes. La iniciativa considera un crecimiento de sólo 0.9 por ciento 
en términos reales respecto al monto aprobado en 2014, con lo que el gasto corriente estructural es de 2.96 billones de 
pesos. Las transferencias a entidades federativas y municipios serán de un billón 526.1 mil millones de pesos, 0.6 por ciento 
más respecto al monto aprobado en 2014. Para los ramos administrativos se propone un gasto de un billón 177.7 mil millones 
de pesos, 0.7 por ciento más que el aprobado para 2014. Con esto, dijo Hacienda, los lineamientos del Proyecto de 
Presupuesto promoverán el uso eficiente de los recursos productivos, fortalecerán el ambiente de negocios y financiarán 
políticas sectoriales y regionales para impulsar el desarrollo. Además, se propone un déficit presupuestario de 1.0 por ciento 
del PIB, menor en 0.5 por ciento del PIB al aprobado para 2014 y se encuentra en línea con la trayectoria de déficit planteada 
en los criterios generales para 2014. Precisó que considerando la inversión de las empresas productivas del Estado y en 
proyecto, la medida de déficit equivale a 3.5% del PIB. Derivado de la transformación de Pemex y CFE, se propone un 
balance financiero con y sin inversión para Pemex de menos 0.9 y 1.1 por ciento del PIB, respectivamente. (Paulo Cantillo, 
primer plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

INE y PRD: prueba superada: Lejos de lamentarse o de querer ocultarlo, el Partido Acción Nacional se ufana de tener 360 
mil 490 fieles militantes que a muchos les parecen pocos pero que, junto con adherentes y simpatizantes, le dieron a su 
candidata 12 millones 786 mil 647 votos en las elecciones de 2012. El número contrasta con los cinco millones 149 mil 569 
afiliados del PRI, que en aquella misma jornada obtuvieron para su candidato 19 millones 226 mil 784 votos. También parece 
ínfima la panista frente a la militancia perredista: cuatro millones 530 mil afiliados (que con adherentes, conexos y similares le 
reportaron al suyo 15 millones 896 mil 999 votos). La relación, pues, entre militantes y votantes en las elecciones parece ser 
lo de menos… pero se vuelve determinante cuando de lo que se trata es de elegir a los mandamases de los partidos. A través 
de sus propios mecanismos democráticos, los panistas ya designaron a Gustavo Madero como su dirigente, y los perredistas 
resolvieron una irreprochable fórmula para decidir el suyo: votaron por los consejeros que elegirán al sucesor de Jesús 
Zambrano antes de un mes. 

(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que para medir la importancia de los “incidentes graves” reportados por el Instituto Nacional Electoral en la jornada 
perredista de ayer, sirve saber que el número de casillas instaladas en todo el país fue de 8 mil 262. 
Por eso mismo el INE califica el proceso como “ejemplar”. 
 
:Que en cuanto pasen las fiestas patrias, la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos sesionará para analizar la situación 
económica del país y la experiencia mundial para establecer los parámetros que, para diciembre, deberán ser aprobados en 
las nuevas remuneraciones. 
Esa reunión ocurrirá en Ciudad Juárez, el 17 de septiembre, y se espera la visita del presidente Enrique Peña Nieto y del 
secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, quienes tendrán que encontrar una estrategia para que el incremento se 
desvincule de las sanciones y multas y no se afecte el índice inflacionario. 
 
:Que todavía no pasan al retiro y en el Poder Judicial Federal ya quieren que quienes ocuparán las vacantes de Juan Silva 
Meza y Olga Sánchez Cordero tengan carrera judicial. 
A finales de 2015 ambos ministros se jubilarán, y a los integrantes de ese poder no les gusta que lleguen “externos”, como 
les llaman a quienes provienen de la academia o de otros sectores públicos distintos al suyo. 
 
:Que para nadie es nuevo que el cardenal Norberto Rivera aborde desde el púlpito temas de toda índole, pero cuando ayer 
casi exigió una declaración de guerra contra Irak, en la cancillería se sorprendieron. 
Tanto en la ONU como en otros foros, México ha condenado la violencia y reivindicado el principio de la no intervención. 
Asumen, sin embargo, que el propio Vaticano dio su aprobación al combate contra quienes, mediante actos terroristas, 
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quieren imponer el Estado islámico. 
 
:Que en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal suena muy fuerte que el presidente de la Comisión de Gobierno, Manuel 
Granados, busca dejar pronto su curul para incorporarse al GDF. 
El legislador tiene como objetivo posicionarse con miras al proceso electoral de 2018 desde el gabinete de Miguel Ángel 
Mancera. 
 
 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 

Gastalones: El gobierno de la república pretende gastar 4 billones 676 mil 237.1 millones de pesos en 2015 si el Congreso le 
da su bendición. Aunque los funcionarios dicen que es muy poco, que representa “niveles de gasto que no son suficientes 
para cubrir las necesidades de la población en áreas estratégicas” (Criterios 2015), es en realidad el mayor monto de la 
historia... como lo ha sido el de 2014 y lo fue el de 2013. Todos los años recientes el gobierno federal ha roto récords 
históricos. Yo no sé si el gobierno gasta mucho o poco, lo que sí es claro es que gasta más que nunca. El gasto 
gubernamental representa el 26 por ciento del Producto Interno Bruto. Casi uno de cada cuatro pesos de la producción de 
bienes y servicios que generan los mexicanos lo gasta -pero no lo produce-el gobierno. El sector público sustrae en lugar de 
sumar. Eroga 39 mil pesos por cada uno de los 119 millones de personas que Conapo estima vivimos en México en 2014. Esto 
representa 195 mil pesos por cada familia típica de cinco integrantes. ¿Usted piensa que su familia recibe 195 mil pesos al 
año en servicios del gobierno? Y ¿le parece que son servicios de calidad? El gobierno siempre ha justificado su gasto con el 
argumento de que combate la pobreza y genera desarrollo. En octubre de 2013, sin embargo, publiqué aquí datos que 
señalan que mientras el gasto gubernamental para combatir la pobreza ha aumentado 20 veces de 1994 a 2012, de 15,888 
millones de pesos a 310,302 millones de pesos, la pobreza pasó apenas de 52.4 a 52.3 por ciento de la población (Coneval). 
Esa décima de punto se pierde en el margen de error. Quizá el creciente gasto gubernamental haya servido para aumentar la 
burocracia, pero no para disminuir la pobreza. Por otra parte, estos últimos años de marcas históricas en el gasto público han 
coincidido con un estancamiento de la economía mexicana. Cada día nos enteramos de algún nuevo dispendio 
gubernamental. Que si la Sedena compró un avión Challenger de lujo para 10 pasajeros que implicará una erogación de 662 
millones de pesos porque el avión del general secretario ya era obsoleto. Que si las “subvenciones extra” para las bancadas 
de los partidos en la Cámara de Diputados, sobre las cuales no hay rendición de cuentas, han ascendido a más de 2 mil 
millones de pesos en 20 meses. Que si la Línea 12 del Metro costó 24 mil millones de pesos pero a menos de dos años de su 
inauguración ya no funciona. Que si la nómina del magisterio nacional exhibe anomalías con valor de 51 mil millones de pesos 
al año. Parte del problema es que todos criticamos el dispendio gubernamental, pero cada grupo político defiende la porción 
que le toca. Las organizaciones campesinas demandan más subsidios, a pesar de que los que hay sólo han servido para hacer 
permanente la pobreza rural. Las constructoras exigen que “baje el dinero”, para enriquecerse haciendo obra pública. Los 
intelectuales critican al gobierno, pero se enfurecen cuando alguien sugiere eliminar el subsidio del Fondo de Cultura 
Económica. Mientras tanto, el gobierno fracasa en el cumplimiento de sus responsabilidades fundamentales, esas que nadie 
más puede cumplir. El caso más notable es la seguridad. El gobierno se enorgullece de que el número de homicidios dolosos 
ha caído de 24 por cada 100 mil habitantes en 2011 a 19 en 2013, pero omite señalar que en 2007 la cifra era de 8 (Inegi). 
Supongo que no todo el gasto gubernamental es inútil. Algunos servicios públicos son valiosos. Pero la idea de que la forma 
de construir un país más próspero y con menor pobreza es aumentar el gasto público es falsa. El presupuesto es un simple 
botín que los grupos de poder se disputan para su beneficio. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

¿Se vale comprar el voto de un legislador?: La respuesta debería ser un rotundo “no”. Debería. Pero todo depende de lo 
que entendamos por el verbo “comprar”. De acuerdo con la Real Academia Española, significa “obtener algo con dinero”. Si 
un Presidente, por ejemplo, le ofrece un millón de pesos a un senador a cambio de su voto a favor de una iniciativa que el 
Ejecutivo está proponiendo, estaríamos frente a un caso de soborno. Pero qué tal si le ofrece aún más dinero, digamos que 
cien millones, para construir una carretera en el estado del senador que desde hace varios años éste lleva prometiendo a su 
electorado. ¿También eso se consideraría como un soborno? ¿Se vale en una democracia este tipo de intercambios? El primer 
caso, de dinero público que se queda el legislador en su bolsa a cambio de su voto, no tiene por qué debatirse: es corrupción 
pura. Y es, por cierto, lo que está revelando el senador panista José María Martínez quien afirma que el dirigente de su 
bancada en el Senado, Jorge Luis Preciado, le ofreció medio millón de pesos a cambio de su voto “para respaldar una 
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propuesta del PRI”. La revelación suena más bien a venganza puesto que Martínez la realizó luego de conocer que lo habían 
removido como vicecoordinador del PAN en la Cámara alta. Desde luego que sería gravísimo que esto fuera cierto. Sobre todo 
ahora que hemos terminado un profundo proceso de reformas legislativas donde el gobierno priista consiguió el apoyo de los 
legisladores del PAN y PRD. ¿Se habrá recurrido al soborno, en dinero contante y sonante, para obtener votos de los 
opositores? Se trata, por desgracia, de una vieja práctica en las bisoñas democracias de América Latina. En Brasil, José 
Dirceu, exjefe del gabinete del presidente Luiz Inácio Lula da Silva, fue condenado por el sonado caso “mensalão”. Le 
comprobaron que, desde su oficina, compró votos de legisladores de partidos diferentes al del Presidente para garantizar que 
ciertas leyes se aprobaran en el Congreso. Cómo olvidar a Vladimiro Montesinos. En un famoso video vimos cómo el asesor 
del presidente Alberto Fujimori de Perú le entregaba 15 mil dólares en efectivo a un congresista opositor para que se 
cambiara de partido y votara las iniciativas legislativas del Presidente. Montesinos, a la postre, fue condenado por este y otros 
crímenes más. Pero una cosa es dinero, presumiblemente público, para que se lo quede el legislador en su cuenta privada y 
otra diferente es el intercambio de favores que, de hecho, es el aceite de las democracias. El famoso quid pro quo: “Yo te doy 
esto a cambio de que tú me des aquello”. Pocos políticos como el presidente Lyndon B. Johnson de Estados Unidos para 
realizar este tipo de transacciones. El texano, quien antes de pasar al Ejecutivo, fue el líder de los demócratas en el Senado 
durante la presidencia del republicano Dwight D. Eisenhower, tenía tres preceptos que utilizó con gran eficacia durante su 
paso por la Casa Blanca: “Hay que contar”, “hay que ofrecer y cerrar tratos” y “hay que llevar registros”. Primero está la 
importancia de los números en una democracia. ¿Cuántos votos se necesitan para aprobar una ley? ¿Cuántos se tienen 
asegurados? ¿Cuántos faltan? ¿De dónde los podemos sacar? Johnson calculaba. Sabía que, para ganar, sólo se requiere el 
margen de un voto. El Presidente salía a buscarlos. De ahí su segundo precepto: strike a deal. Pedía y ofrecía. Era un 
mercader de la política. Vamos a construir la presa en tu estado a cambio de tu apoyo en la iniciativa de derechos civiles. 
Quid pro quo. Persuadía, manipulaba, presionaba y en algunos casos hasta amenazaba dentro de lo que permitía la ley. Y 
siempre llevaba registros de sus maniobras. Keep a book. Anotaba cómo se había comportado cada uno y cada cual a la hora 
de las definiciones. Cuando podía, los premiaba o castigaba. Era generoso con los aliados e implacable con los adversarios. 
Aquí, en México, el presidente Peña demostró ser un político eficaz dispuesto a utilizar el quid pro quo para sacar adelante su 
agenda legislativa. Dentro del marco del Pacto por México, le concedió cosas a los panistas y perredistas a cambio de su 
apoyo. Seguramente utilizó, además, el Presupuesto de Egresos para beneficiar ciertos proyectos que les interesaban a las 
dos fuerzas políticas opositoras (no es gratuito, por ejemplo, que el DF haya sido el gran ganador de las obras de 
infraestructura de este sexenio). Todo esto es legal y normal en un proceso de negociación democrática. Lo que ya no es 
legal, y sería un escándalo, es que hubieran recurrido, también, a la compra de votos de legisladores tal y como anda 
revelando el senador Martínez. Porque, en una democracia, hay de compras a compras. 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

La sombra del Metro sobre Ebrard:  

SÓLO ACUDIÓ Marcelo Ebrard a votar ayer en la elección interna de consejeros que participarán en octubre en el proceso 
para elegir la nueva dirigencia nacional del PRD, incluyendo la presidencia del partido por la que el propio Ebrard ha mostrado 
interés. Tras ser detectado, don Marcelo tuvo que hablar de la Línea Dorada del Metro que su administración construyó y hoy 
se encuentra parcialmente inoperante. Ahí, una vecina le reclamó que algunas estaciones permanezcan cerradas, a lo que el 
ex jefe de Gobierno respondió: “Si fuera gobernante yo ya te hubiera arreglado la Línea 12”. Una sombra anaranjada 
persigue al señor Ebrard. 

EL QUE LLEVÓ compañía a emitir su voto en la elección de consejeros perredistas fue el aspirante impulsado por la corriente 
de Los Chuchos, Carlos Navarrete. El político guanajuatense llegó acompañado por Antonio Attolini, ex integrante del 
movimiento juvenil #Yosoy132, que de repente apareció en el equipo del perredista, al igual que la fundadora del PRD 
Ifigenia Martínez, quien firmó el respaldo a Cuauhtémoc Cárdenas, pero cuyos nietos han insistido en que apoye a Nueva 
Izquierda, pues por lo menos uno de ellos trabaja en la delegación Coyoacán, que gobierna esa corriente, y tiene aspiraciones 
políticas 

“PACTO DE CUATES”, así le llamaron y tiene como propósito cerrar filas con el candidato más sólido a gobernador, a fin de 
recuperar Michoacán para el PRD. De eso trató una reunión en tierras michoacanas donde participaron el presidente de la 
Cámara de Diputados, Silvano Aureoles; el senador del Sol Azteca Raúl Morón, y el diputado local Fidel Calderón, así como el 
ex gobernador Leonel Godoy. Fue un primer encuentro, nos cuentan, para ir poniendo los compromisos sobre la mesa, para 
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que luego no digan que fueron sorprendidos 

EL EXPERIMENTO está en marcha en la delegación Benito Juárez. Nos aseguran que el lanzamiento de ayer de la 
Asociación Civil Vive BJ será la plataforma para la candidatura de Xiuh Tenorio a la jefatura delegacional en Benito Juárez. En 
el acto estuvieron personajes del PRI y del PRD que buscan convertir esa demarcación en un laboratorio para crear una 
fórmula y lograr arrebatar dicha delegación al PAN. Lo interesante del tema es que también estuvieron presentes ayer 
algunos panistas, como Paula Soto y Miguel Ángel Toscano, por lo que si se logra armar una alianza PRI-PRD, el panismo de 
la delegación tendrá también que enfrentar fuego amigo. 

MUY MAL CAYERON en el gobierno federal las opiniones del arzobispo primado de México, el cardenal Norberto Rivera 
Carrera, quien dijo que el gobierno mexicano debe asumir una postura clara en el conflicto en Irak ante el asesinato y 
persecución de cristianos. Don Norberto aseguró que “nos alegraría una posición clara de México ante estos horrendos 
crímenes de lesa humanidad; la voz de México debería hacerse oír sin ambigüedades y sin tibieza, ante una tragedia que no 
admite silencios ni demoras”. Sin embargo, en la cancillería las declaraciones del jerarca católico causaron malestar, pues 
aseguran que en el marco de Naciones Unidas el gobierno de México, acompañado de otras naciones, trabaja de distintas 
formas en la búsqueda de una solución a ese conflicto y que precisamente en ese foro ha expresado su abierta condena a los 
hechos. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

QUÉ PREDICAMENTO el de Eruviel Ávila y Miguel Mancera. Les echaron la mano, pero se les pasó la mano. 

SI UNA COSA quedó clara en el Segundo Informe de Gobierno de Enrique Peña Nieto fue que el Distrito Federal y el Estado 
de México recibirán fuertes, muy fuertes apoyos en lo que resta del sexenio. 

AHÍ ESTÁN los anuncios de la construcción del nuevo aeropuerto capitalino, de la ampliación de 4 líneas del Metro y la 
construcción de los nuevos trenes a Toluca y Querétaro. 

PERO COMO todo eso ya lo anunció el Presidente, ¿qué les queda para presumir en sus informes, Mancera el 17 de 
septiembre y Ávila el 24? ¡Ups! 

SI SE REVISA el paquete económico para el próximo año, resulta que el gobierno federal dispondrá de más dinero que en 
2014. 

EN TÉRMINOS reales el alza es del 1.2 por ciento, lo que llevará a una cifra inimaginable de 4 billones 645 mil 200 millones 
de pesos. 

EL INCREMENTO viene por la vía de la deuda y de la recaudación, con todo y que, se supone, no se agregarán nuevos 
impuestos en lo que resta del sexenio. 

QUE HAYA más recursos para gastar podría ser una buena noticia. Sin embargo, la mala noticia es que la asignación del 
presupuesto no es la asignatura más brillante de la Federación, como lo demuestra el descontrol en la nómina magisterial, las 
transferencias al sindicato de Pemex y la compra de aeronaves para dependencias federales, por sólo mencionar algunas 
perlitas. 

A ESO se suma -¿o habría que restar?-el hecho de que la economía, en el mejor de los casos, apenas crecerá un puntito más 
que este año, pues la previsión es que el PIB alcance un fabuloso aumento anual de 3.7 por ciento. 

A LO MEJOR por eso le dicen “el milagro mexicano”: porque todo el mundo tendrá que ponerse a rezar. 

POR CIERTO que ante el alza del presupuesto, más se nota el incumplimiento de la administración de Enrique Peña Nieto de 
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echar a andar un nuevo mecanismo de combate a la corrupción. 

ESTO ha llevado, según se dice, a que los diputados priistas le tengan que entrar al quite: la bancada tricolor presentará en 
este periodo ordinario su propia iniciativa sobre el asunto. 

SE SABE que el proyecto le fue encargado por Manlio Fabio Beltrones al diputado Héctor Gutiérrez, con la encomienda 
específica de crear una instancia con dientes para sancionar los actos de corrupción. A ver si es cierto. 

EL PERREDISTA Silvano Aureoles tendrá hoy su primera prueba de micrófono como presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 

EL MICHOACANO será uno de los dos oradores en la comida de líderes, por lo que existe expectativa sobre el cariz que le 
dará a su discurso. Y más si se toma en cuenta que después de él, hablará Enrique Peña. 

EL CONCEPTO de la reunión es “eficacia”, así que será interesante ver qué están dispuestos a hacer para tener un Legislativo 
y un Ejecutivo eficaces. 
 
(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
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